
社会資本整備審議会 道路分科会

平成２６年度 第１回 四国地方小委員会

議事概要

１．日時：平成２６年 ６月 ５日（木） １４：００～１５：３０

２．場所：高松サンポート合同庁舎 低層棟２階 アイホール

３．出席者

［委員長］

近藤 光男 徳島大学大学院ソシオテクノサイエンス研究部教授

［委員］

岡村 未対 愛媛大学大学院理工学研究科生産環境工学専攻教授

隅田 深雪 ネスト・ウエストガーデン土佐 営業マネージャー

髙塚 創 香川大学大学院地域マネジメント研究科教授

高橋 功 高知県赤十字血液センター 顧問

三木 義久 四国経済連合会 専務理事

４．議事内容

（１）四国地方小委員会及び計画段階評価について

（２）計画段階評価

①四国横断自動車道 佐賀～四万十

②阿南安芸自動車道 牟岐～野根

③阿南安芸自動車道 野根～安倉

５．審議結果

四国横断自動車道 佐賀～四万十、阿南安芸自動車道 牟岐～野根及び阿南

安芸自動車道 野根～安倉の対応方針（案）（複数のルート帯案）や意見聴取方

法（案）について、委員からの意見を事務局で検討のうえ、第２回意見聴取を

進めることを了承する。

６．主な意見

・現道改良案では、地域の課題を解決するための政策目標を達成することがで

きないのではないか。

・アンケートの結果により、他のルート帯とすることも考えてよいのではない

か。

・比較項目に対し率直に意見を頂くために、ルート帯を見せずに比較表のみで

意見聴取する方法もあるのではないか。

・意見聴取にあたり、ルート帯の考え方や内容について、地域住民の方へ丁寧

で分かりやすい説明を行ってもらいたい。

・意見聴取の回収率が低い地区については、回収率が向上するような工夫を行

ってもらいたい。
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社会資本整備審議会 道路分科会

平成２８年度 第１回 四国地方小委員会

議事概要

１．日時：平成２８年９月３０日（金） １６：００～１７：００

２．場所：高松サンポート合同庁舎 １３階 １３０６・１３０７会議室

３．出席者

［委員長］

近藤 光男 徳島大学大学院理工学研究部 教授

［委員］

石原 俊輔 四国経済連合会 専務理事

近藤 明子 四国大学経営情報学部メディア情報学科 講師

隅田 深雪 ネスト・ウエストガーデン土佐 営業マネージャー

野々村敦子 香川大学工学部安全システム建設工学科 准教授

古谷 純代 高知商工会議所 副会頭

山中 英生 徳島大学大学院理工学研究部 教授

４．議事内容

（１）四国地方小委員会及び計画段階評価について

（２）計画段階評価

①四国横断自動車道 宿毛～内海

５．審議結果

四国横断自動車道 宿毛～内海の計画段階評価について、委員からの意見を

事務局で検討のうえ、意見聴取を進めることを了承する。

６．主な意見

・アンケートの回答はＷＥＢ、スマートフォンでも対応してもらいたい。

・次世代を担う若い年代層にも意見聴取を行ってもらいたい。

・ヒアリングにて、地域の方々がまちづくりなどを考えるきっかけとするとと

もに、重要視する地域の課題を把握していただきたい。

・県境を越えて繋がる道路の必要性・需要(広域的観光や物流など)を域外の方

も含めた意見聴取により見いだしてもらいたい。

・アンケート用紙に地図等を使用して、８の字が繋がるという意味を示すよう

に工夫してもらいたい。

・きめ細やかな意見聴取を行うとともに、円滑に手続きを進めていただきたい。



社会資本整備審議会 道路分科会

平成２８年度 第２回 四国地方小委員会

議事概要

１．日時：平成２８年１２月１３日（火） １４：００～１５：３０

２．場所：高松サンポート合同庁舎 １３階 １３０６・１３０７会議室

３．出席者

［委員長］

山中 英生 徳島大学大学院理工学研究部 教授

［委員］

石原 俊輔 四国経済連合会 専務理事

近藤 明子 四国大学経営情報学部メディア情報学科 講師

野々村敦子 香川大学工学部安全システム建設工学科 准教授

畠中 智子 高知のまちづくりを考える会 代表

４．議事内容

（１）四国地方小委員会及び計画段階評価について

（２）計画段階評価

①阿南安芸自動車道 奈半利～安芸

（３）状況説明

①阿南安芸自動車道 野根～安倉

５．審議結果

阿南安芸自動車道 奈半利～安芸の計画段階評価について、委員からの意見を

事務局で検討のうえ、意見聴取を進めることを了承する。

阿南安芸自動車道 野根～安倉について、委員からの意見を参考に、引き続き

調査検討することを了承する。

６．主な意見

【阿南安芸自動車道 奈半利～安芸】

・防災上の必要性の高い事業については、迅速な整備を行う上でも、計画段階評

価のプロセスの迅速化を図っていただきたい。

・自治体への意見聴取にあたっては、地域の避難計画との連携の観点からも意見

を聴取する方法を検討いただきたい。

・ＷＥＢ活用等で当該地域以外の幅広い意見の聴取方法を検討していただきい。

・若い世代の定住を促進する上での要件を自治体から意見聴取し、沿線自治体の

発展と連携した道路整備を進めていただきたい。

・地域住民との合意形成を促進するために、例えば、地域住民が参加するグルー

プミーティングを活用した意見聴取を検討されたい。

【阿南安芸自動車道 野根～安倉】

・沿線住民の意見をしっかり把握していただきたい。

・詳細調査により整備方針(現道の扱い等)を検討していただきたい。

・沿線住民の生活を確保する道路を目指して手続きを進めていただきたい。




